

BESCHLUSSVORLAGE STADTRAT

Änderung der Kulturförderrichtlinien

Beratungsfolge

28.03.2017	Stadtrat	öffentlich
------------	----------	------------

Beschlussvorschlag

Der Stadtrat beschließt die Richtlinien über die Kulturförderung in der im Kultur- und Sportausschuss erarbeiteten Fassung.

Vorschlagsbegründung

In den letzten Sitzungen des Kultur- und Sportausschusses wurde von der Kulturreferentin und den Mitgliedern des Ausschusses eine Überarbeitung der Richtlinien über die Kulturförderung gefordert.

Bei der Durchsicht der aktuellen Richtlinie und einem ersten Entwurf der Verwaltung sowie dem Versuch weiteren Anmerkungen einzuarbeiten ist aufgefallen, dass die Richtlinien über die Kulturförderung stark in Aufbau und Inhalt von der Sportförderrichtlinie abweichen. Zudem konnten in der aktuellen Richtlinie die Sonderförderungen nicht ausreichend berücksichtigt werden. Die Verwaltung hat daher versucht, die Richtlinien über die Kulturförderung vollständig neu zu fassen. Aus diesem Grund wurde auch auf eine vergleichende Betrachtung (Synopsis) verzichtet. Insgesamt ist die Verwaltung der Auffassung, dass der vorliegende Entwurf alle Anregungen enthält, welche die Kulturförderung in dem gewünschten Ausmaß transparenter und nachvollziehbarer macht.

Die Gewährung von Darlehen ist entfallen. Die Vereine, welche bereits bisher Sonderförderungen innerhalb der Richtlinie erhalten haben (PJKO und d'Buachamer), sollen künftig per Einzelbeschluss gefördert werden. Dafür entfällt eine Förderung nach den Richtlinien. Bisher umfasst der Beschluss zur Kulturförderung auch Vereine, welche aus Sicht der Verwaltung thematisch nicht in diese Gruppe passen. Hierfür wäre eine neue Regelung (z.B. Einzelbeschluss) zu suchen.

Insgesamt kann mit der Neuregelung zunächst der Status Quo für die Vereine erhalten werden. In den Folgejahren kann dann der Kultur- und Sportausschuss die Gewichtung der Vereine nach der Bedeutung für das kulturelle Leben in der Stadt Puchheim verfeinern.

Der Stadtrat hat mit Sitzung vom 24.01.2017 die Änderung der Kulturförderrichtlinien an den Kultur- und Sportausschuss zur erneuten Beratung zurückverwiesen. Im Kultur- und Sportausschuss sollte eine Matrix für die Punktevergabe erarbeitet werden. In seiner Sitzung vom 20.02.2017 hat der Kultur- und Sportausschuss die Förderrichtlinien erneut beraten und in der vorliegenden Fassung dem Stadtrat zum Beschluss empfohlen.

Anlagen

Kulturförderungs-Richtlinien aktuell

Kulturförderungs-Richtlinien neu

Fachbereich: Städtische Immobilien, Finanzen und
Beteiligungen, Kultur

Freigabe:

Bearbeiter/in: Herr Heitmeir